

leur aise. Pour nous, disciples et amis de JÉSUS-CHRIST, une seule chose nous importe, c'est qu'Il règne, c'est que le siècle nouveau lui appartienne, parce qu'il en est le roi, le père et le sauveur. Une seule chose est certaine, c'est que, Jésus ne voulant pas régner sans nous, le vingtième siècle sera ce que nous le ferons par l'usage de notre liberté, par notre activité et notre dévouement au service du divin Maître en qui et par qui nous pouvons tout.

Voilà, certes, des vérités qui méritent bien de fixer notre attention et dont nous devrions faire le programme de notre vie, car il est de la sagesse la plus élémentaire de s'en rapporter au certain de préférence à l'incertain.

## I

JÉSUS-CHRIST «est le roi des siècles et sa domination s'étend de génération en génération.» (1) Ainsi l'a proclamé l'Esprit Saint par la bouche de son prophète; et plus tard par la bouche de saint Paul: Il est «l'auteur des siècles,» (2) «le roi immortel et invisible des siècles à qui seul est dû tout honneur et toute gloire.» (3)

Il tient donc en ses mains les fils de toutes les existences dans le présent et l'avenir, et toutes les destinées. Les hommes et les peuples peuvent s'agiter à leur gré, mais il en est le Seigneur et les conduira tous à la fin générale qu'il se propose. «L'homme s'agite et Dieu le mène.» Tout en respectant leur liberté, il ne cessera de poursuivre l'exécution du plan qu'il a conçu de toute éternité, plan divin que sa sagesse ne peut manquer d'atteindre avec force et douceur.

JÉSUS-CHRIST est aussi le père des siècles, parce qu'il y a engendré les hommes à la vie de la grâce et à la vie éternelle. Il en est enfin le Sauveur parce que «le salut n'est en personne autre, car aucun autre nom sous le ciel n'a été donné aux hommes par lequel il faille que nous soyons sauvés. (4)

Mais les siècles qui ont suivi la naissance temporelle de Jésus à Bethléem ne sont-ils pas plus que les autres sa propriété? Ces siècles qu'il a choisis de préférence pour les grandes manifestations de son amour, pour la diffusion de son Esprit divin sur la terre, et pour le miracle de sa pré-

(1) Ps. 144, v. 13.

(2) Hébr. I, v. 2.

(3) I. Tim. I, v. 17.

(4) Act. IV, 12.